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・・・新年のごあいさつ・・・ 
謹んで新年の御祝詞を申し上げます。 

皆様には、清々しく新春をお迎えのことと

心からお喜び申し上げます。 

二年越しとなるコロナ禍に見舞われた昨

年は、人々の交流が断たれ、多くのイベント

が中止を余儀なくされるなど大変な社会情

勢の中での一年でした。 

一刻も早く、平穏な日常が戻ることを切に

願っております。 

さて、苗木財産区は昭和３５年の設立以

来今年で６１年目を迎えますが、その歴史を

少しだけ紐解いてみたいと思います。 

創成期における苗木地域の山林では、学

校や官公庁、各家庭での日常生活に燃料

としての薪炭が欠かせなかったことにより乱伐

が続きました。 

その結果、高峰・浅間・若山など故郷の

山々も山肌が露出し、昭和３０年代の伊勢湾

台風や第二室戸台風による風水害で、山林

のみならず田畑までもが荒れてしまいました。 

昭和４０年代に入り、財産区では若山地

区の土地売却による資金を基に、年に１億

円余の事業費を用いて治山・治水ダム等の

整備に取り組んだことで山林の醸成は進み、

高峰湖、大牧第一・第二堤などの灌漑用

水も、保水力を高めた山の水源地帯から確

保することができました。 

一方で、苗木の小中学校の屋内運動場

や各区の集会場、橋梁の建

設、上水道事業などにも多く

の資金を拠出して参りました。 

また、市民の憩いの場とし

て活用されることを願い、夜

明けの森やさくら公園の区

有地を中津川市へ無償貸

与しています。 

現在、財産区有地の面積は全体で６１４

ｈａ、立木は２１１,０００本余りとなります。昭和

５０年当時の試算では、推定１０億円に相当

する立木保有量があるのではないかと言わ

れていましたが、長期的に低迷を続ける立木

価格を背景に、現在では基金も減少し活動

経費の負担は大変に重く、新たな財源確保

が喫緊の課題となっています。 

持続可能な運営体制の確立へ繋げるこ

とができるよう、土地の貸借や売却、様々な

資源の活用など、柔軟且つ多面的な施策

を検討することで、基金のこれ以上の減少に

歯止めを掛ける必要があると考えています。 

今後も苗木区民の大切な財産を守ること

ができるよう、一層の森林整備と管理に努め

て参る所存でございます。 

年頭に当たり皆様がたの御多幸を祈念い

たしますとともに、本年も格段のお力添えをい

ただきますよう懇願申し上げまして新年のごあ

いさつといたします。 

 

苗木財産区議長 熊澤 良平 
 

地元市議会議員との懇談会を 

行いました 
 １０月９日（金）地元市議会議員３名に出席を

していただき、懇談会を行いました。 

 懇談会では、市長要望の内容について、活発

な意見交換をする事が出来ました。 

１０月２９日（木）には、市長への要望書の提出

を行いました。           

 

 

（要望書の提出の様子） 

（要望書提出の様子） 



令和元年度事業会計決算を認定 
 財産区議会定例会を１２月４日（金）に開会し、

「令和元年度苗木財産区事業会計決算の認定」

が議題にあがり、満場一致で認定されました。 

 

令和元年度苗木財産区事業会計決算 

【歳入の部】                    （単位：円） 

款 予算現額 収入済額 

財産収入 1,766,000 5,691,103 

繰 入 金 1,833,000 1,833,000 

繰 越 金 4,787,000 4,787,740 

諸 収 入 182,000 348,801 

合  計 8,568,000 12,660,644 

【歳出の部】                    （単位：円） 

款 予算現額 支出済額 

議 会 費 1,793,000 1,646,354 

総 務 費 1,339,000 1,176,849 

財 産 費 5,436,000 3,434,480 

合  計 8,568,000 6,257,683 

歳入歳出差引残額       6,402,961円 

 

【財産区基金】 

平成 30年度末基金高  60,679,141円 

令和元年度末基金高    58,870,412円   

差 引 額              1,808,729円減 

 

第２回巡視を行いました 
今年度２回目の巡視を１０月２２日（木）に行い

ました。 

今回は、令和２年５月２１日にＳＧＥＣ森林認証

を脱退したため、ＳＧＥＣ認証看板設置場所を巡

視し、マークの消去、看板の撤去等を行いました。 

（巡視の様子） 

第４回全員協議会を行いました 
１１月１２日（木）第４回全員協議会を行いまし

た。今回は、第３回定例会について、岐阜県森林

文化アカデミーとの交流会等について協議をしま

した。 

 

苗木小学校５年生の    

森林学習＆シイタケ植菌について 
 毎年行っている森林体験学習とシイタケ植菌が、

コロナウイルス感染症の影響で中止になってしま

いました。今年度は子供たちが苗木の山に触れる

ことが出来なくて残念でした・・・。 

 

森林文化アカデミーの 

学生と交流会を行いました‼ 
 １１月２７日（金）美濃市にある岐阜県立森林

文化アカデミーの講師ならびに学生の皆さんと、

交流会を開催しました。 

「今後の植樹体験学習の在り方について」を

交流会のテーマとし、事前に現地視察を行い、

当日提案発表をしていただきました。また、

学生の提案について、議員との活発な意見交

換をする事が出来ました。この提案を今後の

植樹体験学習の参考に取り組んでいきたいと

思います。 

 
 

毎年、苗木小学校５年生が行う森林体験で、森

のクイズや植栽のお手伝いをしていただいていま

したが、今年度はコロナの影響で中止になってし

まい残念でした。また一緒に体験学習が出来るこ

とを願っています。 

 （発行） 

中津川市苗木７５１６番地の 1 

0573-66-1301 

中津川市苗木財産区 

（交流の様子） 


